INGENIERÍA EN MÉXICO, 400 AÑOS DE HISTORIA

IIIIIIIIIIIIIII POR VERÓNICA BENÍTEZ ESCUDERO IIIIIIIIIIIIIIIIII

El 5 de diciembre se realizó la presentación del libro *Ingeniería en México, 400 años de historia* en el auditorio de la Torre de Ingeniería en Ciudad Universitaria. El autor, Roberto Llanas y Fernández, presentó lo más relevante sobre el tema de prevención de desastres por lluvia en la ciudad de México desde 1552 a 1865.

Esta obra es una recopilación de datos importantes enfocados a las obras públicas y al desarrollo urbano. El licenciado Llanas afirma: "siempre he tenido interés de saber cuál es el origen de la ciudad de México a través de la ingeniería, porque si entiendes la ingeniería, entiendes el nivel cultural de los pueblos y el desarrollo de la ciencia y la tecnología de cada país."



Continúa: Uno de los principales problemas que se me presentaron durante la elaboración de este libro fue el acceso a los archivos públicos como, por ejemplo, la Penitenciaría y el Archivo Histórico del Ayuntamiento, lugares que tal parece que están peleados con la cultura. Sin embargo, hay otros, como el Casino Español, y muy en especial los fondos del INAH, donde el servicio es excelente. Desafortunadamente, no puedo decir lo mismo del fondo reservado de la Universidad.

ingeniería.

Roberto Llanas se confiesa un apasionado de la ingeniería y nos cuenta que llegó al IIUNAM a trabajar por 3

años y se quedó 30. Cuando ingresé al II -comenta- estaba preparando una investigación sobre la prostitución en México, desde los prehispánicos hasta el siglo XIX; según mucha gente timorata nunca existieron las prostitutas en este tiempo. Por supuesto que

cuenta de que existió una red subterránea de agua, y lo mismo me ocurrió con el drenaje. A partir de ese momento me interesó rescatar toda la información relacionada con la ingeniería antiqua. Mucha gente del Instituto de Ingeniería me ayudó en este trabajo, entre ellos don Emilio Rosenblueth y el profesor Sánchez Bribiesca. Así fue como descubrí el mundo mágico de la

existieron 11 formas de prostitución. Fue

curioso porque consultando unos archivos

encontré que la abadesa de la primera casa

de refugio para mujeres desvalidas, Ana del

Soto, pedía al ayuntamiento que revisaran

el agua que pasaba por su casa. Ahí me di

Este libro es uno de los muchos que ha escrito el licenciado Roberto Llanas y Fernández y estamos seguros de que lo van a disfrutar.